


2 |  EL REGIONAL DEL SUR  |   Sábado 10 de agosto de 2024

PUNTO KAIRO  
Juan Salvador Nambo Tocada sonidera

E
l pasado domingo por la tarde se organizó una 
feria sonidera en el Zócalo de Cuernavaca. Espe-
raba un gran evento como los que conocí en el 
Estado de México hace más de 25 años, cuando 

siendo quinceañero me tocó cargar las bocinas y las lu-
ces de Disco Móvil Voyaguer.

En aquella época estaban de moda los discos de Salsa 
Colección Estelar que año con año sacaban lo mejor de 
la Salsa y la Cumbia del fin del milenio. Escuchábamos a 
un joven Maelo Ruiz, la Sonora Ponceña o Lizandro Meza. 
Además, comenzábamos a escuchar nuevas propuestas 
de rock, música electrónica, industriasl, disco o propuestas 
del extranjero que compartíamos a través de casetes o 
videos VHS. En definitiva, estas tocadas nos acercaban a 
la música del mundo.

La mal llamada feria sonidera, toda junta, que se hizo el 
pasado fin de semana en la capital del Estado, no llevaba 
ni la mitad de equipo de luces y sonido que se arma en un 
evento decente. Sin embargo, el mensaje sigue siendo el 
mismo: música para el pueblo en la calle, en el zócalo, en 
la feria, donde sea, para bailar, para animar, para contar 
chistes, para mandar papelitos con saludos y ¿Por qué no? 
Para conseguir pareja.

Yo aprendí a bailar en este tipo de eventos. Si algo quedó 
grabado en mi vida fue la manera como pude lograrlo. 
Al inicio solo me quedaba parado a orillas de la pista de 
baile, observando, pisteando. Posteriormente, me atreve-
ría a entrar con algunos amigos en los carnavales a bailar 
enmascarado, solo y moviéndome como podía. Especial-
mente cuando la música industrial y electrónica comen-

zaban a adueñarse de la noche. 

Disfrutábamos de la música solos o acompañados, bajo 
el anonimato de la máscara de luchador de la triple A. 
Poco a poco fuimos atreviéndonos a bailar los pasos bá-
sicos, hasta que sin saberlo ya estábamos cumbiando y 
con las jovencitas que mejor se movían en la pista. Hubo 
un tiempo en el que fuimos jóvenes y no nos grabábamos 
para el Facebook. Me hubiese gustado preservar esos re-
cuerdos, pero está bien así.

En ese tiempo ya eran famosos sonidos como la Conga, 
la Changa, Polymarchs, Winners, los cuáles representaban 
uno de los mejores espectáculos para una audiencia jo-
ven y ávida de nuevas expresiones musicales. Antes del 
SKA, antes de Molotov, antes de Panteón Rococó e incluso 
antes de Rock en tu idioma. De cualquier modo, la música 
nos representaba y algo quedaba claro: era para jóvenes 
con ganas de vivir y sin dinero.

Pude ir a mi primera tocada sonidera gracias a mi tío Adol-
fo y a mi tía Ana (ambos q.e.p.d). A ellos vi bailar por pri-
mera vez y ellos tenían un sonido que hasta la fecha sigue 
vigente: Disco Móvil Voyaguer (Dirigido por DJ Kennedy). A 
ellos vi bailando El niño majadero de Lizandro Meza y la 
cumbia del Achilipú. A ellos vi llevar a sus hijos, mis primos, 
a las tocadas y celebrar por varios días en esas fiestas 
infinitas de San Pedro Techichulco.

El domingo pasado recordé mi infancia, mi juventud y lle-
gada a Morelos. Pasaba del festival sonidero al de SKA 
que se desarrollaba a pocos metros. También había Dan-
zón y pude ver el espectáculo de drones en el lugar. Así 
hasta que la lluvia, el tiempo de estacionamiento y el 

poco transporte público, obligó a irnos a la mayoría de 
los asistentes.

Si no me seguí dedicando a las tocadas sonideras fue por-
que hice examen de admisión en la UAEM y me quedé, 
eso en 1999. Ya no podía acompañar a mis padres, a mis 
tíos, a mis primos a lo que era una de las formas constan-
tes de celebrar y pasar la vida. Ahora tenía que sobrevivir 
en una ciudad extraña que ahora se ha convertido en mi 
hogar.

Al llegar aquí cedí el paso a todos los gustos ajenos que 
pude conocer en Cuernavaca y que tampoco fueron de 
mi desagrado, como la Trova y el SKA, así también pude 
acceder más fácilmente a los conciertos de la ciudad de 
México, la mayoría de ellos gratuitos.

Mis hijos, ahora quinceañeros, escogen su música a tra-
vés de Internet y prefieren socializar de distintas maneras. 
Respecto a la música sonidera veo al Sonido Pirata hacer 
su luchita. Estas tocadas siguen presentes en fiestas pa-
tronales y en plazas cívicas de los pueblos del estado de 
México, Morelos y la ciudad de México. Sigo viendo esce-
narios que se arman con decenas de bocinas y luces de 
todo tipo alrededor de la cabina que, en algún momento, 
atesoraba los discos de vinil que iban a reproducirse.

La música del mundo es así. Evoluciona. Y ahora tenemos 
otras formas de socializarla. Por eso me fue grato ver el 
pasado fin de semana a Fuera de Control, a la María Can-
tú y a los sonidos que participaron en el festival sonidero, 
poniendo el ambiente como siempre y como nunca. Y 
a varios jóvenes enmascarados y disfrutando como yo lo 
hice hace ya algunas lunas en las calles de mi colonia. 

Tiempo de Morelos, tiempo de 
Margarita… 

E
n las últimas dos décadas, el estado de Morelos ha 
sido testigo de un constante vaivén de conflictos 
y enfrentamientos entre sus gobernadores y otros 
actores políticos. Desde Jorge Carrillo Olea hasta 

Cuauhtémoc Blanco Bravo, pasando por Sergio Estrada 
Cajigal Ramírez, Marco Adame Castillo y Graco Ramírez 
Garrido, los choques con los alcaldes de Cuernavaca y 
otras municipalidades, así como con los poderes Legisla-
tivo y Judicial y organismos paraestatales, han provoca-
do un estancamiento significativo en el desarrollo político, 
económico y social del estado. 

ESPERANZA POR CONFRONTACIÓN.- Esta confrontación 
constante ha tenido un efecto perjudicial en la vida co-
tidiana de la sociedad morelense, que ha visto cómo sus 
expectativas y necesidades quedan relegadas a un se-
gundo plano.

Sin embargo, la inminente llegada de Margarita González 
Saravia y quien será la primera mujer gobernadora en la 
historia de Morelos, trae consigo una esperanza renova-
da, más porque su propuesta de gobernar bajo los princi-
pios de diálogo, consenso y colaboración representa una 
desviación necesaria de las prácticas confrontativas del 
pasado. 

González Saravia ha retomado ya su papel como titular 
del Ejecutivo que en breve asumirá con todas las de la ley, 
subrayando en sus primeras intervenciones su disposición 
para trabajar por el bienestar del pueblo, sin dejarse llevar 
por intereses partidistas o ideológicos; su llamado a los al-
caldes electos para establecer acuerdos de colaboración 
es una señal clara de su compromiso por superar las divi-
siones y construir un frente común en favor del desarrollo 
del estado.

Este enfoque, que prioriza la cooperación sobre la confron-
tación, ofrece una oportunidad única para que Morelos 
pueda finalmente avanzar en la dirección que merece; 
la posibilidad de dejar atrás los conflictos estériles del pa-
sado es especialmente relevante en un momento en que 
la gobernadora cuenta con el respaldo de la presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum Pardo. Y es que, la relación 
cercana con Sheinbaum, quien ha demostrado ser una 
figura clave en el panorama político nacional, podría abrir 
puertas para nuevas inversiones y proyectos que impulsen 

el crecimiento de Morelos.

Sin embargo, es crucial que la administración de González 
Saravia no se limite a la mera retórica de la unidad y el 
diálogo, no, tiene la capacidad, el talento y las condicio-
nes para ser capaz de traducir estos principios en acciones 
concretas que beneficien a la población. 

Por tanto, la inauguración de obras importantes y la im-
plementación de políticas que atiendan las necesidades 
urgentes del estado serán indicadores clave de su éxito, 
de su gobierno y esto será bueno porque entonces sí, le 
irá bien a Morelos.

La llegada de una gobernadora con un enfoque renova-
dor es una oportunidad que Morelos no puede permitirse 
desaprovechar. Si Margarita González Saravia logra con-
solidar una administración basada en la cooperación y el 
progreso real, el estado podría finalmente dejar atrás las 
décadas de estancamiento y conflicto y posicionarse de 
manera destacada en el ámbito nacional.

UN NUEVO COMIENZO; DESAFIOS Y OPORTUNIDDES DE MAR-
GARITA.- Durante décadas, los municipios de Morelos han 
arrastrado una serie de problemas que han obstaculizado 
su desarrollo y el bienestar de sus ciudadanos, por lo que 
la gestión administrativa ha sido marcada por despidos 
de personal, generando una carga financiera a través de 
la acumulación de laudos que terminan por complicar la 
vida de las siguientes administraciones. Casos como el de 
Ocuituco, donde se destituyó a un alcalde debido a estos 
problemas, subrayan la gravedad de la situación.

Pero el problema no se limita a las cuestiones administra-
tivas, ya que muchos alcaldes han tenido que recurrir a 
relaciones cuestionables con grupos delincuenciales para 
asegurar protección y seguridad para sus municipios, ce-
diendo a extorsiones y amenazas. Este fenómeno ha con-
vertido a algunos municipios en territorios ingobernables, 
como lo evidencian durante años atrás los informes de la 
Secretaría de la Defensa Nacional sobre ediles en tales cir-
cunstancias; la situación es insostenible y pone en riesgo la 
estabilidad y la seguridad de los ciudadanos.

Ahora, con la llegada de Margarita González Saravia 
como gobernadora electa, hay una oportunidad crítica 
para abordar estas viejas prácticas y transformar el pano-
rama político y administrativo del estado; sobre todo, por-

que les ha propuesto una apertura hacia la colaboración 
entre los municipios y la federación para erradicar estas 
malas prácticas. Es decir, su propuesta de designar a per-
sonas con verdadera vocación en los cargos de seguri-
dad, y que estos sean aprobados por el nuevo encargado 
de la seguridad a nivel nacional, Omar García Harfuch, 
es un paso prometedor hacia una gestión más eficiente y 
libre de corrupción.

En su reciente pronunciamiento, la gobernadora electa 
enfatizó la importancia de la coordinación entre todos los 
niveles de gobierno, y en su mensaje, destacó que los re-
cursos públicos deben aplicarse para el beneficio de los 
morelenses, sin distinción de partidos políticos. Esta visión 
de unidad y colaboración es esencial para superar las ba-
rreras que han frenado el progreso en los municipios.

González Saravia también ha subrayado la necesidad de 
implementar estrategias para mejorar la eficiencia admi-
nistrativa y combatir la corrupción, además, su compromi-
so con la colaboración con la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y otras autoridades universitarias 
para fortalecer programas de desarrollo económico, bien-
estar social e infraestructura es una señal positiva de su 
intención de construir alianzas estratégicas en favor del 
estado.

La gobernadora electa ha demostrado un compromiso 
serio al anunciar su intención de firmar un convenio con la 
UAEM y al recorrer el estado para identificar y atender las 
prioridades regionales, esta cercanía con los presidentes 
municipales y su enfoque en una coordinación efectiva 
puede ser la clave para transformar la administración pú-
blica en Morelos.

Empero, la tarea no es sencilla ya que la corrupción y la in-
eficiencia son problemas profundamente arraigados que 
requieren un enfoque audaz y una implementación riguro-
sa de las políticas propuestas. 

Hoy, Margarita González tiene la oportunidad de marcar un 
antes y un después en la política de Morelos, pero esto de-
penderá de su capacidad para hacer realidad sus prome-
sas y mantener una administración transparente y efectiva.

Email: gerardonoticias01@gmail.com

X: @gerardosuarez73

OBSERVADOR POLÍTICO  
Gerardo Suárez 

Dorantes



3 |   EL REGIONAL DEL SUR  |   Sábado 10 de agosto de 2024

La Entidad Superior de Auditoría y 
Fiscalización (ESAF) investigará en 

qué se utilizaron los recursos desti-
nados a la Fiscalía General de More-
los para el pago a jubilados y para la 
compra de un helicóptero.
Así lo declaró el titular de dicho 
organismo autónomo, José Blas, 
quien precisó que ya se le solicitó al 
titular de la Fiscalía, Uriel Carmo-
na, la información sobre el uso de 
los recursos que se le dieron para el 
ejercicio fiscal de este año.

"La ESAF tiene la facultad por ley 
que de cuando se sepan en este caso 
denuncias, ya sea por medios o por 
algún otro medio impreso o electró-
nico, tenemos la facultad inicial de 
investigación y así se hizo, ya se le 
notificó a la Fiscalía del Estado que 
nos aclaren estas conductas de ca-
rácter técnico, les pedimos que nos 
dé la cuenta específica de qué hizo 
con ese dinero como lo distribuyó, 

La corrupción prevalece en todos 
los órdenes de gobierno señaló la 
gobernadora electa, Margarita Gon-
zález Saravia. Por ello, pidió a los 
ediles electos crear un frente para 
evitar actos de corrupción en los 
ayuntamientos.
Dijo que los alcaldes deben  erradi-
car los actos de corrupción en los 
municipios para "lograr una trans-
formación real del estado".
Después del taller de  Estrategias 
de Administración y Gestión Mu-

nicipal que organiza la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) , Margarita González pi-
dió a los ediles combatir la corrup-
ción.
"Hay un tema triste y doloroso que 
es la corrupción que prevalece en 
todos los órdenes de gobierno. Te-
nemos que hacer un gran acuerdo 
por lograr el combate a la corrup-
ción en el estado y en favor de la 
ciudadanía lo que va a ayudar a que 
los recursos alcancen para hacer más 
obra social", dijo.
Además,  pidió a los alcaldes electos 

sin importar el partido político por 
el que fueron electos trabajar en un 
pacto contra la corrupción
También reconoció que los laudos 
laborales es un problema grave que 
enfrentarán los ediles electos de to-
dos los municipios.
Incluso dijo que algunos de los lau-
dos laborales son impagables y son 
un detrimento para las finanzas de 
los municipios.
González Saravia anotó que son 
deudas que han dejado de pagar las 
anteriores administraciones munici-
pales. 

El alcalde de Cuernavaca, José Luis 
Urióstegui Salgado, anunció ayer 
que su administración no llevará a 
cabo despidos injustificados de per-
sonal, con el objetivo de evitar las 
deudas millonarias que han afectado 
a gobiernos anteriores.
Urióstegui Salgado subrayó que 
esta decisión busca evitar los proble-
mas financieros derivados de despi-
dos sin justificación, un problema 
significativo heredado de adminis-
traciones previas; en la actualidad, 
el municipio enfrenta aproximada-
mente 800 juicios laborales here-
dados, de los cuales alrededor de 
300 siguen en curso. Indicó que el 
monto total de estas demandas su-
pera los 150 millones de pesos, una 
carga económica considerable para 
la administración actual.
“Es fundamental garantizar la esta-
bilidad laboral y proteger los dere-
chos de los empleados, evitando de-
cisiones que puedan perjudicar a los 
trabajadores sin motivo justificado,” 

expresó el alcalde Urióstegui Salga-
do quien enfatizó que su adminis-
tración se regirá por la Ley de Servi-
cio Social, que establece el derecho a 
la permanencia de los trabajadores.
Con el objetivo de resolver estos 
conflictos laborales, la administra-
ción trabajará de manera cercana 
con equipos jurídicos y de recursos 
humanos para negociar soluciones 
que beneficien a todas las partes 
involucradas, minimizando así el 
impacto financiero y previniendo 
litigios innecesarios en el futuro.
“Estamos comprometidos a actuar 
con responsabilidad y a tomar de-
cisiones que fortalezcan la adminis-
tración municipal sin comprometer 
los derechos laborales ni el bienestar 
financiero del municipio,” concluyó 
el alcalde.
La administración de José Luis 
Urióstegui Salgado continúa enfo-
cada en implementar políticas que 
aseguren la justicia laboral y la es-
tabilidad económica en Cuernavaca, 
buscando soluciones equitativas y 
sostenibles para todos.

Posible mal uso de dinero para jubilados y compra de helicóptero

Persigue ESAF presunto 
manejo turbio en la FGE
Carmona tiene un 
plazo de 5 días 
para brindar la 
información que se 
le solicitó

EDMUNDO SALGADO

Pide González Saravia a ediles 
crear frente contra corrupción

GUADALUPE FLORES

Garantiza Urióstegui que no 
habrá despidos injustificados 

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

cómo lo gastó", explicó.
El funcionario señaló, que el fiscal 
tiene un plazo de cinco días para 
brindar la información que se le 
solicitó, ya que de lo contrario y si 
se registra alguna irregularidad, se 
puede iniciar una denuncia ante la 
Fiscalía Anticorrupción.
"Ahorita está en plazo, se le dan 
cinco días hábiles, su plazo vence la 
próxima semana, si no responde la 
ley le otorga un plazo más en una 
extensión de cinco días más, pero él 
tendría que decir que por la canti-
dad de información que debe reunir 
son máximo 10 días hábiles,
nuestra área de investigación ya la 
turna al área integración para preci-
samente si en este caso hay una irre-
gularidad, se presentará la denuncia 

ante la Fisscalía Anticorrupción", 
comentó.
José Blas añadió, que en específico 
se le solicitó información sobre en 
qué se utilizó el recurso destinado 
para la compra de un helicóptero ya 
que no se ha hecho dicha adquisi-
ción, además de en qué se ejerció el 
presupuesto para el pago a jubilados 
y pensionados ya que hay denuncias 
de que éstos no se han hecho.
"Son dos solicitudes, se hicieron dos 
investigaciones separadas, una por 
el tema del helicóptero que se ha-
bló y otro por el tema de que no se 
pagó la jubilación, no lo podemos 
determinar ahorita el daño porque 
estamos en investigaciones pero cla-
ro que lo van a saber", concluyó el 
titular de la ESAF.

LA ENTIDAD SUPERIOR de Auditoría y Fiscalización (ESAF) investigará en qué se utilizaron 
los recursos destinados a la Fiscalía General de Morelos para el pago a jubilados y para la 
compra de un helicóptero.

LA CORRUPCIÓN PREVALECE en todos los órdenes de gobierno señaló la gobernadora 
electa, Margarita González Saravia.

EL ALCALDE DE CUERNAVACA, José Luis Urióstegui Sal-
gado, anunció ayer que su administración no llevará a cabo 
despidos injustificados de personal.
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El secretario de Gobierno, Samuel Sotelo 
Salgado aseguró avanza el proceso de en-
trega-recepción con el gobierno entrante 
de Margarita González Savia.
En entrevista, afirmó que “fluye” el proce-
dimiento de transición, además, indicó que 
Ejecutivo tiene la  intención de agilizar la 
información para que el Gobierno electo 
conozca que recursos tendrá para operar y 
las necesidades que enfrentará.
Dijo que desde que se oficializó el inicio del 
proceso entrega-recepción, la información 
ha fluido por parte de la administración de 
Cuauhtémoc Blanco Bravo.
Insistió que el proceso avanza para que la 
próxima administración estatal conozca del 

estatus del Poder Ejecutivo para el desarro-
llo de proyectos a partir del 1 de octubre.
“Ha fluido muy bien, vamos trabajando 
bien, el proceso ha fluido muy bien, hasta 
ahora todos los temas tratados se ha pre-
sentado toda la información requerida”, 
anotó.
Aunque aceptó que, en algunos temas, sin 
precisar cuales la próxima administración 
de Margarita González ha buscado más in-
formación de la que se ha presentado den-
tro del proceso de entrega-recepción.
El funcionario estatal insistió que el desa-
rrollo de las mesas de trabajo informativas 
se presentan información  de los recursos 
financieros, humanos, materiales, obras, 
programas jurídicos y generales de todas 
las áreas gubernamentales.

Tras destacar el esfuerzo por coadyuvar y 
congregar a expertos en la materia, Viri-
diana Aydeé León Hernández, rectora de 
la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), anunció curso: "Estra-
tegias de Administración y Gestión Muni-
cipal", destinado a las y los 36 alcaldes que 
ganaron en las pasadas elecciones del dos 
de junio.
El objetivo, dijo, es el de poner a disposición 
de las autoridades municipales un espacio 
de capacitación y actualización, permitien-
do así el compartir experiencias previas, por 
lo que la rectora expresó su satisfacción al 
ver cómo la universidad se convierte en un 
puente de vinculación entre la academia, el 
gobierno y los municipios.
Con relación a los temas de seguridad, in-
dicó que la UAEM ha mantenido reuniones 
con diversas instituciones, compartiendo 
estrategias para el desarrollo de senderos 
seguros y reforzando las brigadas de seguri-
dad; además, la universidad está trabajando 
en colaboración con la UNAM Morelos y 
los municipios, enfocándose en la imple-
mentación de protocolos que acentúen la 

prevención y fortalezcan la seguridad en la 
región.
En el ámbito financiero, León Hernández 
confía en que durante esta administración 
se logre complementar la ampliación pre-
supuestal para la universidad al tiempo de 
reconocer los desafíos internos en materia 
política y ha solicitado insistentemente un 
acompañamiento interseccional entre el go-
bierno saliente y el entrante, con la certeza 
de que se obtendrán los apoyos guberna-
mentales necesarios para cerrar el año 2024 
de manera adecuada.
Con relación al cierre del año fiscal, la rec-
tora destacó que, aunque se han realizado 
esfuerzos significativos, el recurso adicional 
solicitado no es regularizable, a pesar de 
contar con un incremento del 3.5%, aún no 
se han resuelto todas las demandas financie-
ras necesarias.
Finalmente, la rectora expresó su alegría 
por recibir a los nuevos estudiantes, tanto 
de nivel medio superior como superior, en 
la UAEM. Subrayó que la universidad es 
un espacio donde los jóvenes pueden com-
partir y desarrollar una visión conjunta, de-
seándoles todo el éxito en su aprendizaje.

El parque vehicular del Gobierno de More-
los no se encuentra en buenas condiciones; 
unidades vehiculares como patrullas y mo-
tocicletas están al 60 por ciento, informó 
el encargado de despacho de la Secretaría 
de Administración, Saúl Chavelas Bahena.
En entrevista, mencionó que la cifra del 60 
por ciento de equipo vehicular de la Co-
misión Estatal de Seguridad (CES) son los 
que tienen mayor antigüedad, pero no es 
un parque vehicular viejo y contaminante.
De acuerdo con el funcionario estatal, el 
parque vehicular del Gobierno del Estado 
no se encuentra en buenas condiciones, 
algunos son de ocho y hasta 12 años de 
antigüedad. 

" Cuando hablamos de vehículos de más 
de diez años, hablamos de un parámetro 
de que no están en buenas condiciones", 
enfatizó.
Pero indicó que no se requieren vehículos 
nuevos, sino que aun sean útiles “y con el 
mantenimiento se logra que estén en ópti-
mas condiciones”.
Señaló que el Gobierno de Cuauhtémoc 
Blanco Bravo se ha dedicado a mejorar y 
modernizar el parque vehicular.
También Saúl Chavelas subrayó que la po-
lítica de austeridad implementada en la ad-
ministración estatal ha permitido no sólo 
afrontar los retos que enfrenta la entidad 
en materia de seguridad, por ejemplo, al 
dotar a las corporaciones de mejor parque 
vehicular.

Agilizan información para conocer los recursos disponibles

Avanza proceso en cambio de 
gobiernos entrante y saliente

GUADALUPE FLORES

Iniciativas clave en UAEM en
administración y educación

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Parque vehicular de gobierno de 
Morelos, en pobres condiciones

GUADALUPE FLORES

EL SECRETARIO DE GOBIERNO, Samuel Sotelo Salgado aseguró avanza el 
proceso de entrega-recepción con el gobierno entrante de Margarita González 
Savia.
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Alrededor de 12 familias fueron evacuadas 
tras el desbordamiento de la barranca Ga-
chupina, informó Francisco Javier Barona 
Díaz, director de Protección Civil y Rescate 
del Gobierno de Jiutepec. 
Por la lluvia que se registró esta madrugada, 
en la zona metropolitana de Cuernavaca, se 
reportó anegaciones en cuatro colonias del 

municipio de Jiutepec. 
 Inundaciones en la Colonia El Porvenir, 
con 14 avenidas afectadas, en la a unidad 
Habitacional Narciso Mendoza con seis 
viviendas afectadas, en la Colonia Vicente 
Guerrero y Torres de Civac. 
Protección Civil y Rescate del Gobierno 
de Jiutepec, registró 12 viviendas afectadas 
colindantes a la barranca Gachupina, donde 
desplegaron los protocolos correspondien-

Las lluvias en Jiutepec siguen amenazando a cientos

Familias, evacuadas por gran riesgo en barranca
KEVIN SALGADO 

Morelos estuvo representado en la Asam-
blea Nacional de los Pueblos y Comunida-
des Indígenas y Afromexicanas, realizada en 
la Ciudad de México (CDMX), evento al 
que acudieron diversas autoridades tradicio-
nales para apoyar la reforma constitucional 
propuesta por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, a pesar de algunas diferen-
cias. 
Durante este encuentro que se celebró con 
motivo del Día Internacional de los Pueblos 
Indígenas, que tiene lugar cada 9 de agos-
to, acudió en representación del estado de 
Morelos la diputada local de Morena, Gui-
llermina Maya Rendón, quien también es 
Consejera Nacional del Pueblo Nahua de 
Morelos y Concejal Vocera del municipio 
indígena de Hueyapan.
Maya Rendón instó a todas las autoridades 

presentes a persistir en la lucha por el reco-
nocimiento constitucional de los derechos 
de los pueblos y comunidades indígenas.
La legisladora electa enfatizó en la necesidad 
de cerrar las brechas de desigualdad y pro-
mover acciones que lleven al pleno recono-
cimiento de estos pueblos como sujetos de 
derecho público, con personalidad jurídica y 
patrimonio propio.
Asimismo, pidió a la Cámara de Diputa-
dos que apruebe el dictamen de la Refor-
ma Constitucional sobre los derechos de 
los pueblos indígenas y afromexicanos, para 
avanzar en el fortalecimiento y la justicia 
para estas comunidades.
Es importante recordar que las etnias nahuas 
son las más numerosas a nivel nacional y es-
tán presentes en varios municipios de More-
los, como Cuentepec, Xoxocotla, Tepoztlán, 
Tlayacapan, Tetelcingo y Hueyapan, donde 
se preserva la lengua materna náhuatl.

Urge cerrar brechas de desigualdad en 
los pueblos indígenas: Guillermina Maya

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Solicitan pintores y artesanos al Municipio 
de Cuernavaca, no vender parte de la ba-
queta al restaurante Marco Polo, que han 
ocupado por 22 años. 
Comerciantes afectados piden a la autori-
dad municipal, reactivar la actividad econó-
mica de la capital morelense, permitiendo 
instalar sus puestos nuevamente. 
Pintores y artesanos colocaron lonas para 
manifestar su inconformidad, ya que, la 
estructura de metal montada por el restau-
rante antes mencionado, les impide comer-
cializar su artesanías y exhibición de obras 
de pintura.
Exigen justicia por haber sido despojados 
de su lugar de ventas, ya que, es un pun-

to de Cuernavaca y una de las calles más 
transitadas, por la cercanía a la Catedral y 
Jardín Borda. 
Artesanos consideran que dicho lugar, con-
siderado como un espacio no sólo para 
vender, también para dar a conocer la cul-
tura morelense a través de obras artísticas 
y productos artesanales, ha sido desapare-
cido. 
Solicitan a la autoridad municipal, mostrar 
su compromiso con los artesanos de Cuer-
navaca y el comercio de la capital morelen-
se, ya que, ellos aportan una gran parte de 
la economía del consumo local. 
Pintores señalan que al no tener un lugar 
establecido, no pueden dar a conocer e in-
crementar la venta de sus obras artísticas así 
como los artesanos.

Critican que vendan la baqueta al 
restaurante Marco Polo en la capital

KEVIN SALGADO 

tes, para salvaguardar la integridad física de 
las familias.
Elementos de PC municipal atendieron a 
las familias y se encuentran en la zona para 
realizar los trabajos de limpieza correspon-
dientes. 
Los estragos que se ocasionaron por la 
precipitación pluvial en la madrugada del 
pasado viernes, generó que automovilistas 
quedaran varados en varios puntos de la 
zona de Civac y Cuauhtémoc. 
“Las avenidas y calles principales se con-

virtieron en ríos, por la gran cantidad de 
lluvia”, expresó. 
El director Javier Barona Díaz, comentó 
que, en las colonias subió el nivel del agua 
hasta un metro dentro de las viviendas, 
dejando aparatos electrodomésticos como 
estufas, televisiones y hasta colchones in-
servibles.
Sobre la zona de la barranca Gachupina 
hubo necesidad de desalojar y evacuar a 
los habitantes, para evitar mayores riesgos, 
sólo se registraron daños materiales.
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El presidente municipal electo de Jiutepec, 
Eder Rodríguez, reconoció que aún no sabe 
si se sumará a la estrategia de seguridad del 
Mando Coordinado del Poder Ejecutivo, por 

lo que buscará una reunión con la goberna-
dora electa, Margarita González Saravia, para 
analizar el tema de la seguridad.
Así lo declaró en entrevista con medios de co-
municación, en donde el edil electo aseguró 
que aún no ha tomado una decisión sobre la 

El 20 por ciento de las escuelas de educación 
básica en el estado de Morelos, se reporta fal-
ta de personal docente y directivos, de acuer-
do con la Asociación de Padres de Familia. 
Ante la falta de maestros en nivel preescolar, 
primaria y secundaria, padres se pronuncian 
inconformes de que las autoridades educati-
vas no aseguren los derechos de sus hijos a 
una educación de calidad. 
El presidente de la Asociación, Mauricio Mi-
randa Villalba, señaló que, los efectos de la 
escasez de docentes, interfiere en la calidad 
de la formación de niñas, niños y adolescen-
tes de la educación. 
Por lo que, solicitan al Instituto de Educa-
ción Básica del Estado de Morelos (IEBEM), 
evitar cambios de profesores y directivos 
durante el ciclo escolar 2024-2025, para el 

aprovechamiento escolar. 
“La falta de maestros en escuelas, afecta de 
manera significativa en el proceso de ense-
ñanza aprendizaje de los alumnos”, expresó. 
La Asociación de Padres de Familia, desa-
prueban hacer cambios de maestros en los 
planteles educativos, debido a que han ob-
servado que los alumnos no aprenden de la 
misma manera en el aula de clases. 
Uno de los principales problemas y retos que 
enfrenta las escuelas públicas en Morelos, es 
el impacto que provoca en los estudiantes 
la falta de docentes en las escuelas, ya que, 
puede generar un conflicto en el niño, tanto 
afectivo como en la transmisión de conoci-
mientos. 
 El objetivo que se debe de cumplir para el 
regreso a clases, a beneficio de los maestros y 
principalmente alumnos, es poder fortalecer 
la comunidad escolar.

La Consejería Jurídica del Poder Ejecutivo 
informó que, durante la presente administra-
ción estatal, se ha brindado atención y despa-
cho a diversos casos y juicios, lo cual, ha per-
mitido un ahorro para el Gobierno del Estado 
de 510 millones 124 mil 080 pesos. 
Al respecto, el titular de la dependencia, 
Santiago Nuñez Flores expresó: “Juntos, co-
menzamos la transformación en Morelos y a 
través de una gestión enfocada en la defensa 
legal de los intereses del Poder Ejecutivo, se 
ha cumplido con el compromiso de generar 
un ahorro millonario en beneficio del erario 
público”.
Estas acciones se realizaron en coordinación 
con las unidades del Enlace Jurídico de se-
cretarías y unidades administrativas, salva-
guardando los intereses de la administración 

estatal. 
Cabe destacar que la Consejería Jurídica pro-
porciona consejo jurídico y resuelve consul-
tas legales al interior del Poder Ejecutivo, así 
como Ia representación del Gobierno de Mo-
relos en todos los asuntos de orden constitu-
cional en que sea parte. 
Santiago Nuñez refirió que la dependencia 
a su cargo, se mantiene desempeñando sus 
funciones como una institución confiable y 
eficiente, que acompaña en materia jurídica al 
Poder Ejecutivo, a fin de cumplir con los prin-
cipios de Constitucionalidad y Legalidad, es-
tablecidos en Ia Constitución Federal y Local.
De igual forma, ejerce la revisión y elabora-
ción de proyectos de Ley, reglamentos, acuer-
dos y decretos que, en su caso, proponga el 
Ejecutivo al Congreso del Estado de Morelos 
y la compilación y difusión de Ia Legislación 
local vigente en la entidad.

En ascuas, si Jiutepec se suma 
al Mando Coordinado estatal

EDMUNDO SALGADO

Labor de Consejería Jurídica 
implicó ahorros por 500 mdp 

DE LA REDACCIÓN 

Faltan maestros y directivos 
en 20% de escuelas, señalan

KEVIN SALGADO 

EL PRESIDENTE MUNICIPAL electo de Jiutepec, Eder Rodríguez, recono-
ció que aún no sabe si se sumará a la estrategia del Mando Coordinado, por 
lo que buscará una reunión con la gobernadora electa, Margarita González 
Saravia, para analizar el tema de la seguridad.

estrategia de seguridad que tomará una vez 
que tome protesta al cargo, por lo que estará 
pendiente de la estrategia que implemente el 
nuevo Gobierno del Estado.
“No lo sé, hasta que tengamos un acerca-
miento y que me puedan decir cómo está 
la coordinación del Mando Único, como le 
quieran poner, Mando Coordinado, no sé, 
en el tema de la seguridad en el Estado de 
Morelos,  primero hay que analizar lo que 
nos quieren proponer”, explicó.
El alcalde electo señaló, que el municipio en-
frenta problemas de seguridad como robos y 

asesinatos, por lo que se requiere de acciones 
urgentes para disminuir la incidencia delic-
tiva.
“Los delitos que se registran son los básicos 
que todo el mundo conoce, pero sin embar-
go, hay muchos más que se tienen que acatar 
en coordinación con el Gobierno del estado 
y la federación”, concluyó Eder Rodríguez.
Y es que cabe recordar, que la gobernadora 
electa, Margarita González Saravia, informó 
que la estrategia de seguridad del Mando 
Coordinado va a continuar durante su admi-
nistración.

EL 20 POR CIENTO de las escuelas de educación básica en el estado de 
Morelos, se reporta falta de personal docente y directivos, de acuerdo con la 
Asociación de Padres de Familia. 
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CUANDO SEA 
DEMASIADO TARDE…  

Gabriel Dorantes 
Argandar

¿Va a iniciar el semestre?

Buen día, apreciado lector. Nuevamente nos encontra-
mos por aquí con el bienestar moderadamente suficiente 
como para poder congregarnos en torno a estas palabras. 
Muchas gracias por regalarme usted cinco minutos de su 
tiempo para leer mis tonterías. Ésta es la última semana 
de vacaciones y, aunque todavía le falta otra semana al 
inicio de clases, ya tenemos que asistir al lugar de trabajo a 
cumplir con las horas posadera. El final del semestre pasa-
do me volé los últimos dos días porque fue la graduación 
de mi sobrina y me invitaron a la cena (fuera de la ciudad), 
y ¿qué cree usted? Me descontaron la mitad de la cator-
cena. A los tres días que veo que voy a tener que usar la 
tarjeta para sobrevivir la semana, me otorgan el Nivel 2 
del Sistema Nacional de Investigadores e Investigadoras. 
Supongo que así es como mi universidad premia a sus tra-
bajadores, desconozco cuántos niveles 2 tenga, o cuántos 
haya en Psicología y/o en el país, pero opino que debería 
ser más generosa con la gente que más le produce. 

Sin embargo, yo sigo en lo mío. Me publicaron el logro más 
grande de mi carrera (hasta ahora), en la que propongo la 
definición de la agresividad vial de motociclistas. ¿Creerá 
usted que no había? Entre las conversaciones con mi pos-
doctorante y la incansable necesidad de quitarme a mi 
mismo lo inocente, hacemos tal aportación a la ciencia. 
Michael Crichton sostenía que si no hacías tu aportación 
a la ciencia antes de los 40, tu carrera se extinguiría (yo lo 
conseguí a los 42, me dicen el apenitas). Ya se los estaré 
presumiendo cuando salga, que serán unas semanas del 
trabajo de producción (la edición, las maquetas y esas co-
sas). A ver si no me descuentan otra vez la siguiente cator-
cena por haber tenido de vacaciones. 

Hablando de vacaciones, de pronto me encuentro con 
que ya se terminaron. Entre gestionar dos libros, la publica-
ción arriba mencionada, y que el VP no me quiso renovar 
el contrato y tuve que trasladar alrededor de 8 toneladas 
de cosas inútiles a mi nuevo domicilio, estamos ya casi 
a la mitad de agosto. Estoy la mar de agotado, y ahora 
hay que regresar a la refriega de colegas que sólo quieren 
verte fracasar y estudiantes que sólo quieren que les pon-
gas diez. Así que, como decía Adal Ramones, aquí van los 
cinco puntos de Lord Vader para que mis estudiantes estén 
preparados para el semestre que está por empezar. 

• No pelees. Hacerla de jamón no le beneficia en 
nada a nadie: tus profesores y tus compañeros serán tus 
futuros colegas. Lo que hagas ahora lo pagarás en 5 o 10 
años. 

• No se come en clase. Entiendo que eres joven y 
el hambre es atroz, pero comerte un plato de chilaquiles 
o una torta de milanesa mientras el profesor está dando 
clase es una falta de respeto para todos. Además, es im-
portantísimo tomar en cuenta la limpieza y la basura que 
dejas cuando la clase se termina. Si lo encuentras en un 
coffee break, lo puedes consumir. Si no, no.

• El uso del teléfono es un problema. Entiendo 
que la tecnología ha invadido en gran medida las aulas 
y que muchos estudiantes sí hacen uso de ella para una 
mejor comprensión de la clase. Sin embargo, tu mirada 
tiene que estar la mayor parte del tiempo en la persona 
que está hablando frente a ti. No estás en el café con tus 
amigos, estás en clase, y no mirar a la persona que está 
hablando es una falta de respeto.

• Cuida a tu comunidad. El rumor es violencia. Si 
ves algo que piensas que no estuvo chido, acude a una 
autoridad. La universidad te pone varias instancias para 
que puedas atender este tipo de situaciones. Los profe-
sores no somos autoridad más que en el aula. Hay traba-
jadores que usan la información que tú les proporcionas 
para fines políticos, meterle el pie a la gente y en general 
entretenerse siendo hojaldras. Si no eres parte de la solu-
ción, eres parte del problema.

• Cuida tu promedio. Hoy en día, casi todas las 
maestrías del país te exigen un promedio mínimo de 8, so-
bre todo las que te ofrecen beca. Si baja de ese número, 
ahí se termina tu carrera, a menos que quieras y puedas 
estudiar otra licenciatura. Si encuentras que tu promedio es 
inferior a ocho, matemáticamente sólo los dieces cerrados 
te van a salvar, y si eso. Tu trabajo no es asistir, aunque de 
ello consiste más o menos la mitad de lo que tienes que 
hacer. Si no te estás quemando las pestañas, estás ocu-
pando un lugar que alguien más agradecería más que tú. 

Por lo demás, vamos a ver cómo llegamos a diciembre en 
un final de año que estará la mar de dramático. Tenemos 
el cambio de gobierno aquí en México (que invitaron al 
Putín a asistir al magno evento), son las elecciones grin-
gas, que la cosa se está poniendo harto interesante (Go 
Kamala!) y a ver si el cambio climático no termina con 
todos nosotros. 

Porque el semestre no ha muerto, porque ni siquiera ha 
empezado (Toing!). 

EL TERCER OJO.  
J. Enrique Alvarez 

Alcántara 

¿Necesitamos escribir a mano?

Estimados lectores que siguen esta columna semanal en 
El Regional del Sur; quiero comentar con ustedes que muy 
recientemente leí un artículo periodístico intitulado (Nece-
sitamos) Escribir a mano, escrito por el filósofo Carlos Javier 
Serrano, para el diario español Alfa y Omega, 18/10/2023, 
(Es una publicación de información católica editada por la 
Fundación San Agustín, que está vinculada al Arzobispado 
de Madrid. Puede encontrarse impresa cada jueves junto 
al periódico ABC y a diario en la página web alfayome-
ga.es.). Debo agregar que, a diferencia suya, modifqué 
el sentido del titulo al haber agregado los signos de inte-
rrogación y debo destacar, asimismo, que el articulista no 
colocó los signos de admiración pese a ser una expresión 
que pudiera ser considerada como imperativa.

Sin hacerlo explícito, el autor nos recuerda que la relación 
triádica mano-cerebro-lenguaje, no sólo filogenéticamen-
te, sino ontogenéticamente, nos enlaza en la otra tríada 
fundamental; a saber: corporalidad, cognición y actividad.

Años antes hube leído un libro del Dr. Alberto Leónidas Me-
rani Colombo cuyo título curiosamente es De la Praxis a la 
Razón: Mano, Cerebro y Lenguaje (Grijalbo, México: 1965). 
Asimismo, el Dr. Julián de Ajuriaguerra publicó un libro in-
titulado La escritura en el niño (2 tomos, Laia, Barcelona: 
1964), hecho que nos da muestra clara de que estas apre-
ciaciones datan de varios decenios atrás.

Posteriormente, el trabajo de Emilia Ferreiro y Ana Teberosky, 
Los sistemas de escritura en el desarrollo del niño (Siglo XXI, 
México: 1979), centrado más en los procesos de adquisi-
ción de la lengua escrita, su aprendizaje y construcción 

de las estructuras cognitivas para ello, desplazó del centro 
de las reflexiones las categorías clínicas y colocó bajo el 
análisis análisis las categorías de “sujeto de la actividad del 
aprendizaje”, “procesos constructivos de las estructuras de 
la lengua escrita” y, por supuesto, “la despatologización de 
las dificultades durante los procesos enseñanza/aprendiza-
je de la lengua escrita”.

Algunos años más tarde se público el libro La dislexia en 
cuestión (Morata, Madrid, 1979) cuyo contenido contem-
plaba las memorias de un congreso realizado en Francia 
que trataba de integrar ambas posturas por considerar 
que no eran mutuamente excluyentes.

Parecía que se apreciaba una dicotomía insalvable en-
trambas posturas, sin embargo no había, según mi opinión, 
tal contradicción insalvable; parecía, más bien, un mal en-
tendido.

*

Aún lo tengo fresco en la memoria. Sí, sí, también lo tengo 
perfectamente claro, Jorge Luis Borges lo manifestaba en 
su cuento Funes el “Memorioso”; “yo no tengo derecho a 
decir eso, sólo un hombre podría hacerlo, y ese hombre ya 
está muerto”.

Sin embargo, lo tengo fresco en la memoria; cuando es-
tudiábamos la educación primaria aprendimos a escribir 
y a leer con escritura manuscrita (léase cursiva), primero, y 
luego se agregó la letra “de imprenta”. Las tareas de ca-

ligrafía eran esenciales en la educación primaria y, por lo 
demás, eran fundamentales en la evaluación.

Escribir y leer eran tareas que debían realizarse de dos ma-
neras; manuscrita y de imprenta.

Ello no lo recuerdo nitidamente, pero no había dislexia.

Tengo la impresión de que ésta “aparece” con la introduc-
ción de.la escritura script o de “imprenta“. Ello es más que 
una hipótesis una conjetura.

Pese a ello, de esto sí estoy seguro, los denominados “tras-
tornos del aprendizaje de la lengua escrita” serán posibles 
hasta la invención de la escritura pues antes de ello no ha-
bía tal objeto de aprendizaje ni, por ende, las dificultades 
para su adquisición.

Hoy por hoy los niños, desde hace algunos decenios, 
aprenden a leer y a escribir sin hacerlo “a mano”, sobre-
manera porque el desarrollo científico técnico permite ha-
cerlo de otro modo.

Ello, sin embargo, no significa que la relación mano, ce-
rebro, lenguaje haya sido extinguida; tan sólo implica la 
necesidad de reconocer que no se puede despreciar el 
desarrollo científico y tecnológico como alternativa de re-
solución de algunos problemas cognitivos, de aprendizaje, 
desarrollo y educación.
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Agentes de Investigación Crimi-
nal (AIC), adscritos a la Fiscalía 
Regional Sur Poniente, dieron 
cumplimiento a la orden de apre-
hensión librada en contra de un 
hombre que se negó a internarse 
de manera voluntaria para cum-
plir su condena de prisión por el 
delito de despojo.
Los detectives de la AIC asegura-
ron a Abel “N”, conocido como 
“Don Abel”, de 75 años de edad, 
habitante de la comunidad de 
Xicatlacotla, perteneciente a Tla-
quiltenango, al localizarlo en la 
carretera Jojutla-El Higuerón, en 
la colonia Altavista, de Jojutla.
Abel “N” cuenta con un fallo con-
denatorio en su contra dictado en 
el mes de julio del año 2021, al 
quedar acreditada su intervención 
en la comisión del delito de
despojo.
De acuerdo con lo denunciado 
por las mujeres víctimas de 48 
y años 61 de edad, Abel “N” en 
complicidad con el entonces ayu-

dante municipal de Xicatlacotla, 
David “N”, hoy día de 55 años, 
las despojaron de dos terrenos si-
tuados en esa población, a manera 
de cobro -según lo dicho por los 
acusados- por no cooperar para 
las fiestas del pueblo.
Silvia y Evelia detallaron que el 
11 de mayo del año 2019, el en-
tonces ayudante municipal, Da-
vid “N” y otras nueves personas, 
todos ellos vinculados a proceso, 
llegaron al primer terreno de 637 
metros cuadrados, ubicado en la 
calle Francisco I. Madero, donde 
retiraron la valla perimetral.
El dos de junio del mismo año, 
ese mismo grupo de personas en-
cabezado por el ayudante munici-
pal arribó al segundo predio de las 
hermanas Silvia y Evelia, el cual 
mide mil 200 metros cuadrados y 
se ubica en la calle Emiliano Zapa-
ta, de la misma localidad.
En ambos terrenos, expresaron 
las víctimas, los diez individuos 
colocaron cercos, a fin de “cobrar 
los adeudos de las cooperaciones”, 
basados en supuestos “usos y cos-
tumbres” que rigen la comunidad.

Agentes de Investigación Crimi-
nal (AIC), de la Fiscalía Regional 
Sur Poniente, aprehendieron en 
el municipio de Mazatepec a un 
hombre para que purgue la con-
dena de prisión dictada en su con-
tra al ser encontrado culpable de 
abusar sexualmente de una menor 
de edad.
Con base en el mandato judicial, 
los detectives de la AIC asegura-
ron a Noé “N” alias “Capulina”, 
de 42 años de edad, vecino de la 
colonia San Marcos, del poblado 
de Cuauchichinola, perteneciente 
a Mazatepec.
En el año 2019, “El Capulina” 
recibió sentencia condenatoria al 
quedar acreditada su responsabi-
lidad en la comisión del delito de 
abuso sexual, en agravio de la niña 
víctima, pero el acusado recurrió a 
la apelación y, posteriormente, al 
juicio de amparo.

Una vez que la sentencia quedó 
firme, y al no ubicar al acusado 
para ser notificado, se solicitó la 
orden de aprehensión, a la cual se 
le dio cumplimiento al localizar-
lo en la esquina de las calles Ma-
tamoros y José María Morelos y 
Pavón, de Cuauchichinola.
En este sentido, quedó acreditado 
que el 25 de julio del año 2018, 
“El Capulina” interceptó en la vía 
pública a una menor de edad que 
había salido de su domicilio ubi-
cado en mismo poblado, para ir a 
comprar a la papelería.
De regreso a su casa, la menor fue 
objeto de tocamientos lascivos 
por parte de “El Capulina”, sien-
do la madre de la niña la que, al 
irla a buscar porque había demo-
rado, atestiguó los hechos.
La condena impuesta por el tribu-
nal de enjuiciamiento en contra de 
Noé “N” consiste en ocho años de 
prisión, al ser encontrado culpable 
de abusar sexualmente de la niña 
víctima.

Personal de la Agencia de Inves-
tigación Criminal (AIC), dio le-
gal cumplimiento a una orden de 
comparecencia librada en contra 
de Febronio “N” y Mario “N”, 
como presuntos responsables del 
delito de robo calificado.
Fue el 23 de diciembre del año 
2020 cuando los ahora deteni-
dos, ingresaron a un domici-
lio ubicado en el municipio de 
Cuautla, en donde sustrajeron 
diversos artículos de valor.
Al llegar al inmueble, la perso-
na víctima se percató de que las 
chapas de la puerta de entrada 

habían sido forzadas, así como 
el faltante de distintos artículos, 
por lo que acudió a presentar la 
denuncia correspondiente.
Al ser judicializada la carpeta de 
investigación y lograrse la identi-
ficación de los presuntos respon-
sables, la autoridad judicial emi-
tió una orden de comparecencia, 
y al continuarse las investigacio-
nes, personal de la AIC lograron 
la ubicación de Febronio “N” 
de 56 años y Mario “N” de 33 
años de edad, en la colonia Fran-
cisco I. Madero del municipio 
de Cuautla, quienes quedaron a 
disposición de la autoridad re-
quirente.

El Ministerio Público Metropo-
litano inició proceso penal en 
contra de Miguel “N”, quien fue 
detenido en posesión de metanfe-
tamina en el municipio de Temix-
co, imponiéndose en su contra 
la prisión preventiva justificada 
como medida cautelar, y será en 
las siguientes horas cuando se 
realice la audiencia de vinculación 
a proceso.
El pasado domingo 04 de agosto, 
elementos policiales recibieron el 
reporte de que sobre la calle Al-
catraces en la colonia 10 de abril 
de Temixco se encontraba un 
masculino a quien se acercaban 
personas en aparente estado de 
ebriedad y les entregaba peque-
ños sobres.

Al ver la presencia policial, el 
masculino intentó darse a la fuga, 
acción impedida por los unifor-
mados, quienes al realizarle una 
revisión le encontraron en pose-
sión de diversas dosis de droga 
conocida como “cristal”, motivo 
por el que fue detenido Miguel 
“N” de 48 años de edad, quien 
fue puesto a disposición del Mi-
nisterio Público.
En audiencia respectiva le fue for-
mulada imputación por delitos 
contra la salud en su modalidad 
de narcomenudeo, por posesión 
de metanfetamina con fines de 
comercio en su variante de venta, 
por el cual le fue impuesta la pri-
sión preventiva justificada, y será 
en las siguientes horas cuando se 
desarrolle la audiencia de vincula-
ción a proceso.

Don Abel ayudó a ayudante municipal 
a robar dos predios; 9 años de cárcel
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Tras largo proceso, prisión para 
abusador de niña de Mazatepec
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Aprehenden a padre e hijo que, 
presuntamente, robaron casa
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Imputan al Miguel por andar 
vendiendo droga en Temixco
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